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不负殷切期望 实现新的发展
——— 李克强总理考察山东回访（ 上）

综合新华社北京４月２２日电 ２２日１２时２３分，天舟
一号与天宫二号顺利完成自动交会对接。这是天舟一号
与天宫二号进行的首次自动交会对接，也是我国自主研
制的货运飞船与空间实验室的首次交会对接。

在科技人员的精确控制下，天舟一号货运飞船经多
次变轨，于２２日１０时０２分转入自主控制状态，以自主导
引控制方式向天宫二号空间实验室逐步靠近。

经北京航天飞行控制中心就对接准备状态进行最终
确认，天舟一号开始向天宫二号缓缓靠拢。１２时１６分，
天舟一号与天宫二号对接环接触，在按程序顺利完成一
系列技术动作后，对接机构锁紧，两个飞行器建立刚性
连接，形成组合体。

随后，天舟一号与天宫二号进入组合体飞行阶段，
将按计划开展推进剂在轨补加，以及空间应用和航天技
术等领域的多项实（ 试）验。

中国载人航天工程总设计师周建平表示，天舟一号
飞行任务是中国载人航天工程“ 三步走”战略“ 第二
步”的收官之战，也是空间站货物运输系统的首次飞
行，其顺利实施标志着我国稳步迈进“ 空间站时代”。

周建平介绍，我国空间站研制进展顺利。其中，长
征七号运载火箭和天舟货运飞船组成的空间站货物运输
系统，长征二号Ｆ运载火箭和神舟飞船组成的载人运输
系统，都已经完成研制。新的飞行产品——— 空间站和长
征五号Ｂ运载火箭，处于初样研制阶段，正进行系统的
集成测试和试验。

天舟一号天宫二号

顺利完成首次自动交会对接

“快递”送到

□新华社发
4月２２日１２时２３分，天舟一号与天宫二号顺利

完成自动交会对接。

□ 本报记者 李子路 彭辉

4月19日至20日，李克强总理来到威海，
深入港口、企业、医院、市场监管机构，就
进出口贸易、实体经济转型升级、医联体建
设和医养结合、深化“ 放管服”改革进行考
察调研。循着考察足迹，记者回访了和总理
面对面交流的部分干部群众。

发挥区位优势，百年老港踏

上新征程

威海港畔碧波荡漾，海风轻拂，万吨级
货轮停靠港口准备卸货转运。2013年完成整
体搬迁以来，威海港新港区已累计投资40亿
元，目前正积极对接国家“一带一路”战略，进
一步提升威海市对外开放水平。李克强总理将
此次考察山东的第一站选在了这里。

19日下午4时许，总理一行刚下飞机就赶
往威海港。港口水深多少，集装箱吞吐量有
多大……总理详细询问了威海港的建设、经
营和发展情况，威海市市长张惠、威海港集
团董事长车路明一一作了解答。

回想起总理考察时的情形，车路明说：“总
理的问题非常具体，对港口建设和进出口贸易
十分关心。”当时总理表示，港口是开放的重要
窗口，我们作为货物贸易大国从不刻意追求顺
差，而是希望贸易更加平衡，既要扩大出口，又
要加大进口；既要进口高技术产品，还要进口
高质量产品给消费者更多选择，倒逼国内产业
升级。考察临结束时，李克强叮嘱威海市负责
同志，威海港要发挥区位优势，挖掘内部潜力，
不仅要面向东部，还要向中西部延伸。

“ 作为百年老港，威海港正在努力进行
精品强港建设。我们将全面落实总理指示，
发挥威海港的区位优势，为内陆地区经济发
展提供更好的物流条件。”车路明说，“ 今
年我们将推动过境集装箱运输业务，争取开
行鲁新欧国际班列，实现真正意义上的横贯
亚欧。同时，计划先期在铁路沿线重要节点
设立办事机构，适时建设多个无水港区，全
面开拓铁路沿线地区市场。”

不负期望，要让企业做到

“ 威风八面”

威高集团主要生产一次性医疗器械和药
品，这里生产的医疗器械和药品有500多种8
万多个规格，高技术含量和高附加值产品达
80%以上。集团董事长陈学利向总理介绍，

“ 威高”指威海高分子材料。总理笑道，
“ 威高”这名字起得好：企业技术和附加值

高，才能威风八面。
陈学利说，考察中，总理走到企业自主

研发的VIP电动病床前，一边听工作人员的
讲解，一边用脚踏了几下脚踏板，还不时拉
一拉病床上方的手环，亲自检验产品性能。

威高集团建立的透析中心，用的是自主
生产的整套血透设备，患者单次治疗费用可
降低1/3。总理得知这一情况后，竖起大拇指
称赞，你们不仅为医改、医保作出贡献，更
为人民健康作出贡献。

考察结束时，十几位集团员工围了过
来，总理语重心长地说，我们发展的目的是
要让人民过上幸福生活，群众对医疗健康的
需求日益增长，但该产业目前占我国产业比
重不足5%，市场潜力巨大。你们的事业事关
人民群众的健康幸福，功德无量。要把这一
产业做成我国支柱产业。

对总理的期望，陈学利牢记在心。“ 我
们一定发扬工匠精神，以国际尖端技术水平
为标杆，以更加精细化的管理生产出更多质
量高、竞争力强、价格优惠的医疗产品，造
福人民群众。我们决心在2020年实现销售收
入1000亿元，迈进千亿企业的方阵。”他满
怀信心地对记者说。

“我们将按总理指示，在医

联体建设方面和更多医院对接”

回忆起见到总理的场景，史玲很激动。
作为威海市中医院的主任医师，她定期到孙
家疃医院坐诊。“ 见到总理感到很亲切。总
理问我到孙家疃医院坐诊有没有额外收入，我

回答这是要完成的任务，医院会有考核。”
孙家疃医院是一家中医特色的社区医

院，目前与威海市中医院组建了医联体。不
仅有市中医院医生来坐诊，还可以通过远程
医疗的方式给病人会诊。

副院长刘焘说，当时总理走进医院二楼
远程医疗室，饶有兴致地观看了两家医院的
医生通过视频给病人看病的场景。总理说，
中医讲“ 通则不痛”，我们就是要通过医联
体让优质医疗资源上下贯通，以医联体之

“ 通”，破解群众看病之“ 痛”。
刘焘对这段话印象尤深，他说，“ 总理

用中医的道理比喻医联体的建设，非常形象
生动，让我们一下子就感到了医联体建设的
重要性。我们在试点中也确实感受到了老百
姓对医联体建设特别欢迎。”在老年健康养护
苑房间，总理与来疗养的老人聊起家常，询问
他们房间费用、生活起居等，并祝老人们健康
安享晚年。一位患者告诉记者，“我们孩子在外
地工作，住到这里，既能养老又能治病，非常方
便，一个月两千块钱的价格也能接受。”

“ 我向总理汇报时，总理对群众就医情况
非常关注。总理问得很详细，对群众的关心溢
于言表。”院长许伟说，他们将按照总理的指
示，在医联体建设方面和更多医院对接，培养
更多骨干人才和全科医生，提高医院的服务水
平；在基本公共卫生服务方面，加大家庭医生
服务团队建设，实现健康信息的互联互通，为
居民和患者提供更好的医养结合服务。

在新旧动能转换中，努力挖

出传统行业新金矿

威海迪尚集团，从一张桌子代工服装起
家，向自主设计生产转型，通过“ 互联网
+”实现个性化定制，成为年出口额15亿美
元的跨国集团，今年一季度订单增长34%。

在迪尚集团，总理分别考察了成衣展
厅、面料馆、众创空间。在面料中心电子屏
前，总理仔细询问个性化定制面料的操作流
程，并随机挑选了一种面料让工作人员现场
演示。得知这套系统将于今年10月正式上线

后，总理说，服装虽是传统行业，但是发展
到今天，在新旧动能转换当中既改造了传统
动能，也培育了新动能。只要与新动能加速
融合，再传统的行业都能挖出新金矿。“ 钥
匙”在哪？就是新技术、新业态、新模式。

集团董事长朱立华讲述总理考察的情景
时，心潮澎湃。总理勉励迪尚不仅要引领国
内服装时尚，还要力争引领世界时尚。“总理的
肯定和鼓励，就是我们创新升级的动力。我们
要落实总理的指示要求，打造国家级的设计师
创业平台和高度专业化的辅料、版式、产品平
台，把更多的生产加工环节放到我国中西部和
省内欠发达地区。”朱立华说。

“我们备受鼓舞，深感责任

重大”

20日上午10点，总理来到了威海经济技
术开发区市场监督管理局皇冠市场监管所。
在皇冠市场监管所，1/3以上事项实现了网上
全程办理，让群众“ 零跑腿”。总理称赞：

“ 这个好！”他说，现在连金融大额付款都
能网上办理，审批证明为什么不能？各级政
府必须加快这一改革进程。

威海经济技术开发区市场监督管理局局
长于政涛向总理介绍，工商、质监、食药监
三家合并为一支执法大队后，有效避免了多
头执法、重复执法和推诿扯皮现象，群众投
诉量和满意率均大幅提升。总理说，这就对
了！综合监管覆盖面更宽，效率也更高。得
知条块“ 打架”时有发生，总理对随行人员
强调，各级条管部门要尊重基层综合执法探
索，大力支持基层推进职能融合，创造更好
的市场监管经验，让百姓更高兴、更放心。

于政涛说，“总理对我们的综合执法改
革给予了肯定，我们备受鼓舞，深感责任重
大。我们将贯彻落实好总理的讲话精神，推
进综合执法改革和监管职能融合，充分利用
‘双随机、一公开’监管方式，依靠信息化手
段加强事中事后监管，依法公正执法，提高监
管质量和效率，让执法人员执法不随意、让企
业经营不任性，营造良好营商环境。”

4月20日，李克强考察威海迪尚集团。4月20日，李克强考察济钢集团。4月20日，李克强来到济南市历城区曲家村一处麦田查看小麦生长情况。

4月19日，李克强总理在省委书记刘家义和省委副书记、代省长龚正等陪同下考察威海港。 □记者 房贤刚 报道

李克强同志在山东考察

4月19日，李克强考察威高集团。

4月21日，李克强考察山东大学就业、创业、创新成果展。

4月20日，李克强考察威海皇冠市场监管所。
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